
 
 
 

CHSDI DU 24/09/2007 
 

LE COMPTE-RENDU 
 

 
1/ Travaux Immobiliers : communication des 
Directions : 
 
Pour la D.G.I : 
 
- Hôtel des Finances de Vitré : la livraison de 
l’Hôtel des Finances est prévue pour septembre 
2008. 
 
- Hôtel des Finances de St Malo : abandon du 
projet de passerelle surélevée. A ce jour, une 
extension de 80 m² est prévue. 
Le CHSDI avait financé une étude ergonomique. Il 
nous a été indiqué que cette dernière serait utilisée à 
80%. Des interrogations subsistent sur les projets 
successifs qui avaient été présentés (vente des deux 
sites et construction d’un HDF sur un nouveau 
terrain). Une évaluation pour la cession de St Malo 
nord est en cours au service des Domaines.  
L’engagement a été pris que le CHS serait 
régulièrement informé de l’avancement des 
dossiers. 
 
- Mise en place d’un groupe de travail pour la 
création d’un Pôle d’Evaluation des Locaux 
Professionnels,  qui serait situé à Magenta entre la 
Conservation des Hypothèques et le CDIF. 
 
 
Pour la DGCP : 
 
- Trésorerie de Fougères Collectivités : la 

livraison devrait se faire pour l’automne 2008. 
 
- Rez-de-Chaussée de la TG : les 1ers plans ont été 
modifiés après les rencontres avec les agents, les 
Organisations Syndicales, l’Inspectrice Hygiène et 
Sécurité. De nouveaux plans devraient être 
présentés prochainement. Les travaux s’étaleraient 
de début 2008 à l’été ou l’automne 2008. 

 
- Le Turgot : les travaux de réhabilitation sont 
suivis par la DPAEP. Les travaux devraient 
démarrer d’ici 1 an. Toutefois, la TCA (Trésorerie 
du Contrôle Automatisé) doit être relogée dès le 
mois de mars 2008 dans les locaux de la Chambre 
des Métiers. 
 
- Trésorerie de Dinard : des contacts ont été pris 
avec l’OPAC de St Malo pour un éventuel 
relogement. 
 
- PIAA  (Pôle Inter-régional d’Apurement 
Administratif) : l’étude ergonomique, initialement 
prévue pour le PIAA de Toulouse et cofinancée par 
les CHS ministériel et locaux, devrait être réalisée à 
Rennes (cofinancement CHSDI 35 et CHS 
Ministériel). 
 
Pour l’INSEE :  
 
- Réaménagement du rez-de-chaussée suite à la 
fermeture de l’accueil du public (nouvelle politique 
de communication via Internet). Début des travaux 
fin 2008. 
 
Pour la DRCE (Direction Régionale du Commerce 
Extérieur) : 
 
- Bien qu’installée depuis 1994, il s’agissait de sa 
première participation à un CHS. Actuellement, 
phase d’inventaire et d’interrogation : de 
nombreuses mises aux normes seraient nécessaires. 
L’éventualité d’un relogement a été évoquée. 
 
Pour la DIRCOFI  : 
 
-Travaux au 2ème étage de la Direction : des 
dysfonctionnements ont été relevés (saisine tardive 
de l’Inspectrice Hygiène et Sécurité et du Médecin 



de prévention). La demande de rencontre proposée 
par le Médecin de prévention devra être formalisée. 
D’autres transferts de services sont prévus : 
engagement a été pris d’une meilleure gestion à 
l’avenir. 
 

Pour les Douanes : 
 

- Un poste régional de centralisation des écritures 
comptables doit être installé dans les locaux de la 
Recette Régionale. Cette installation (une douzaine 
d’agents) est prévue pour le 1er semestre 2008. 
 

2/ Analyse des visites de sites par l’Inspectrice 
Hygiène et Sécurité et le médecin de prévention : 
 
- Pool téléphonique de Rennes (DGI) : le médecin 
n’a pas pu mesurer les nuisances sonores lors de 
son passage à Magenta en raison du nombre 
insuffisant de postes occupés au moment de sa 
visite. 
Les dalles de plafond seront changées pour 
améliorer l’acoustique sur le pool de Magenta. 
Une synthèse des questionnaires à adresser au 
médecin sera présentée au CHS. 
 

- Conservation des Hypothèques de Rennes : 
problème de manipulation des documents. Une 
nouvelle organisation du travail sera évoquée par la 
DSF. L’ergonomie des logiciels utilisés et la taille 
des écrans inadaptée a également été évoquée. Une 
nouvelle visite du médecin est prévue. 
 

- Trésorerie Municipale de St Malo : les fauteuils 
et les écrans ont été changés. Le problème de la 
ventilation est en cours de résolution. Enfin, le 
problème de l’éclairage a été réglé. 

3/ Point financier : 
 

- Trésorerie de Chartres-de-Bretagne : le 
relogement « provisoire » dans des conditions 
que nous avions dénoncées pose toujours 
problème. Cette fois-ci, il s’agit de la 
température dans les « ALGECO ». Les 
Organisations Syndicales, après avoir une 
nouvelle fois dénoncé cette situation, ont choisi 
de cofinancer, exceptionnellement, l’installation 
de la climatisation d’un montant total de 25000 
€. Monsieur Halbique, représentant du Trésor 
Public, ayant précisé que le matériel pourrait 
être réutilisé ailleurs après l’installation 
définitive de la Trésorerie de Chartres de 
Bretagne. 

 

- Pour les hôtels des impôts de Magenta, Redon 
et Montfort , une nouvelle signalétique à 
destination des mal-voyants et des non-voyants va 
être mise en place (financement par le CHS). 
 

- Enfin, l’enveloppe budgétaire n’étant pas 
complètement  consommée, de nouvelles dépenses 
sont encore possibles (à hauteur de 50000 €). Un 
nouveau CHS se réunira sur ce thème avant la fin 
du mois d’octobre. 
 

- financement par le CHS de la mise en place d’une 
VMC dans les sanitaires de la division des douanes 
de SAINT-MALO. 
 

4/ Questions diverses : 
 

Nous avons interrogé Mr Halbique, à propos des 
conditions de travail, sur la situation de nos 
collègues de l'immeuble "Le Sully". Les réponses 
sont restées très évasives. La seule réponse claire 
qui nous a été donnée a été : "il n'y aura pas de 
création de poste d'agent de service". Il va de soi 
que nous allons continuer de suivre de près ce 
dossier.

 
CONTACTS :  
 
Nathalie Velicev, CGT Impôts,02 99 29 26 47 
Thierry Le Goaziou, CGT Impôts,02 99 29 35 77 
Christophe Tessier, CGT Trésor.02 99 37 41 58 
 


